



## División El Teniente supera en forma anticipada meta 2024 para el reciclaje de residuos industriales

En el marco de los compromisos de sustentabilidad de Codelco a 2030, la División se había propuesto alcanzar un 48,1% de reciclaje de residuos no peligrosos este año, cifra que fue superada el mes pasado, alcanzando 53,8%.

A 2030, Codelco suscribió públicamente seis compromisos de sustentabilidad. Uno de ellos, específicamente en economía circular, implica reciclar 65% de los residuos industriales no peligrosos.

En ese contexto, la División El Teniente se había propuesto alcanzar este año un 48,1%, lo que fue logrado con éxito e incluso superado durante el mes de junio, cuando la cifra, durante la última medición, llegó a 53,8%.

“Tenemos muchos ejemplos de cómo en El Teniente vivenciamos la economía circular y transformamos residuos en materias primas y energía. Estamos cinco puntos por sobre la meta que se había propuesto y eso demuestra que es posible valorizar los residuos, por lo que llegar al 65% a 2030 lo vemos como factible”, afirma Eric San Martín, jefe de Unidad de Economía Circular de El Teniente.

Para lograr aquel objetivo, San Martín es claro al señalar que también existe una serie de desafíos, como la correcta segregación de los residuos en origen y también la innovación y creatividad como factores clave: “Tenemos que buscar un uso a los residuos, a los escombros, que hoy puede parecer impensado, pero tenemos que hacer esas pruebas. Si no las

hacemos, no vamos a resolver los problemas, por lo que estamos partiendo, de forma modesta y ordenada, con método científico, para encontrar soluciones”.

Así, a la fecha, Codelco División El Teniente ha valorizado, a partir de diversas iniciativas y contratos, 16 toneladas de cartones; 30 toneladas de botellas; 500 toneladas de neumáticos fuera de uso (NFU); 46,6 toneladas de cables de cobre; 6 mil toneladas de chatarra ferrosa y la instalación de más de 120 puntos limpios tanto en superficie como al interior de la mina.

### UNA DIVISIÓN PIONERA EN ECONOMÍA CIRCULAR

El gerente (i) de Sustentabilidad y Asuntos Externos de El Teniente, Héctor Castillo, enfatizó que la división “se destaca por haber generado la primera Dirección de Economía Circular de la Corporación y hemos visto el buen desarrollo en los últimos años en esta temática, con iniciativas concretas en varias áreas, tanto en la mina como las plantas y la fundición”.

Eso sí, aunque el porcentaje de este año ya fue alcanzado, Castillo apunta a que las energías y esfuerzos no se verán relajados ni disminuidos.

Y fue precisamente esta labor la



que fue reconocida en el primer seminario corporativo de economía circular, donde El Teniente fue anfitrión y contó con la presencia de altos ejecutivos de la Corporación, quienes destacaron los avances, además de representantes de todas las divisiones de Codelco.

“Agradecemos la muestra que hizo

la Unidad de Economía Circular y la División El Teniente, quienes nos mostraron in situ, en el Centro de Manejo de Residuos Industriales (CMRIS), lo que hacen y las iniciativas, que fueron un gatillante también para las demás divisiones”, postuló Bernardita Mancilla, directora corporativa de Economía Circular y Producción Responsable.

